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Compte-rendu de la réunion du Cochevis du Vendredi 27 septembre 2024 

C.P.I.E. Villes de l’Artois, rue Guinegatte. Arras 
 

Membres présents : Thierry Bernard, Didier Braure , Michaël Brunner,  Lucien Gues,  Clotilde Jamet, Jean-Yves Roger,  

Yann Serreau,  Thierry Spas, Laurent Thiétard, Pascale Thiétard. 

Membres excusés : Ophélie Biget, Myriam Cardat,  Jean-Paul Caudron, Bernard de Franssu, Enguerran Galvaire, Marie-

Christine Giraud, Philippe Giraud,  Antoine Griboval,  Guillaume Lippens,  Argentine Lollivier,  Marc Paltani, Nicolas 

Poiteau, Didier Plouchard , Bruno Tailliez, Marielle Vandermarlière. 

REMERCIEMENTS : 

Merci à Michaël et au CPIE Villes de l’Artois pour le très bon accueil réservé dans les locaux du CPIE. 

 

                Les sujets suivants ont été discutés : 

• Constitution de l’équipe d’animatrices/animateurs de la section Cochevis pour l’année 
2025 

Cessation de l’organisation actuelle du bureau, nous partons sur un nouveau fonctionnement de la section : 
 

 1 ou 2 référents de la section auprès du GON. 

 Au fil des besoins et des souhaits: des « animatrices ou animateurs » de section. 
La vie de la section se fera au fil du calendrier et en fonction des volontaires : exemple : tenir un stand lors 
d’une manifestation, organiser une sortie terrain,  animer un diaporama en extérieur ou au sein de notre 
section, participer à des enquêtes, formation SIRF, gazette, etc. les possibilités sont multiples. 

 
Lors de la prochaine réunion, Lucien et Thierry B. détailleront le rôle du référent en accord avec le GON. 
 
 

• Premier bilan des séances de baguage (Michaël). 
  
Michaël a présenté un bilan de 2022 à ce jour sur les séances de baguage effectuées sur les bassins de 
décantation de la sucrerie de Boiry-Sainte-Rictrude. 
Vous  trouverez ci-joint le dossier de sa présentation. 
Présentation passionnante et un grand merci à Michaël pour la qualité des explications et aussi de nous 
permettre de participer à ces séances de baguage. 
 
 

• La prospection des colonies et nids d’Hirondelles de fenêtre dans les communes de 
notre territoire. Travail  ponctuel avec le coordinateur du Pas-de-Calais de l’enquête nationale 

LPO/MNHN (nommée « Projet Rénovation du bâti et Biodiversité »). 
 

Projet concernant le bâti des communes afin de sensibiliser les mairies, collectivités etc. concernant les projets à 
venir sur ces bâtiments. 
Cet été, Argentine et Lucien ont prospecté avec Jean-Paul Lamonnier environ 35 communes de notre section 
afin de recenser les nids d’Hirondelles de fenêtre. 
 
Cette opération sera reconduite en 2025: 
Pour les volontaires de la section, répartionde  1 ou plusieurs communes proche du lieu d’habitation. 
Le sujet sera évoqué au printemps 2025. 
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• L’enquête Muscardin. 
 
Possibilité d’en lire le contenu sur le site du GON. 
 

 
 
 
Participation de Loup. 
 
 
 

 

•  Présentation de l’espace adhérent sur le site du GON (Thierry B.). 
 

 
 
 
 Lancement 1ère quinzaine d’octobre de l’espace adhérent. 
Les adhérents seront prévenus par mail de la date d’accès pour la création de son compte. 
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Partenariat Busards. Partenariat groupe A.D.M / GON (Laurent). 
 

 

 

 
 
 
 Dans le cadre de la démarche RSE (responsabilité sociétale des entreprises) du groupe ADM, mise en place d’un 
partenariat  avec le GON avec l’aide d’Enguerran  et Laurent (tous 2, salariés du groupe). 
Projet concret : attribution d’une subvention d’environ 10 000 euros pour la protection des Busards en 2024 qui 
s’est matérialisée entre autres par l’achat d’un drone thermique, etc. 
Reconduction validée  de cette subvention pour le même enjeu de protection des Busards en 2025. 

 
 
 
 

• A vos agendas ! Séance photos :  déterminer une date, un lieu, liste des photographes 

intéressés etc. 

Organis ation d’une ou plusieurs soirées diaporama. 
Merci aux personnes intéressées de se faire connaître et de communiquer la durée de leur diaporama , ainsi que 
le thème (par mail à Pascale). 
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• Agenda écologique 2025  de la C.U.A. 
Jean-Yves a accepté de remplacer Lucien à la réunion de préparation de cet agenda. 
Les propositions : 
 

Date à préciser ultérieurement 
Nuit de la 
Chouette 

CPIE Villes de l'Artois/GON/ Cochevis   

 

Date à préciser ultérieurement 
Plantes de la 

Citadelle d'Arras 
  GON/ jean-Yves Roger Arras A confirmer 

Date à préciser ultérieurement 
Voyettes de 

Rivière 
 Rivière Nature et patrimoine/ GON/ Cochevis Rivière 

 

Avril Mai  2025  

 Visite de 
l'espace 

biodiversité/Cité 
scolaire 

Gambetta-
Carnot 

Cité scolaire Gambetta-Carnot / Cochevis / Marielle H. Arras 

 

Date à préciser ultérieurement 

Soirée 
chiroptères/ 
Cité scolaire 
Gambetta-

Carnot 

Cité scolaire Gambetta-Carnot / Cochevis / Marielle H. Arras 

  
 
 
 

• Questions diverses. 
 

 Planifier une formation SIRF pour les adhérents de notre section  qui le souhaitent. 
 Week-end en Zélande en novembre / 10 participants. 

 
 

 
 

 
 
 

 
FIN DE REUNION 

 
Prochaine réunion de la section Cochevis : vendredi 29 novembre 2024 

de 19h00 à 21h00 
Le lieu de rendez-vous sera précisé ultérieurement 

 
 

  


